
《遇到这样的老师多幸运 他给孩子们打开了一扇窗》后续
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潮新闻客户端上线那天，钱江晚报“记者

帮”栏目来到杭州闸弄口街道红梅公园小广场，

征集民情民意。当时，不少居民拉着记者讲了

很多想法，有心愿、有期待也有求助。居民沈阿

姨提出：红梅社区“幸福邻里坊”门口，能不能设

置儿童推车的专属停车位？

如今，沈阿姨的这个心愿成为了现实。

红梅社区“幸福邻里坊”面积达 4300 平方

米，集商业、文化、娱乐、体育、教育、养老等功能

为一体。像很多儿童一样，沈阿姨的孙子也成

了这里的常客。沈阿姨每次带孙子来，都要把

儿童推车停在一楼门口。这里车越来越多。沈阿

姨希望，能为孩子们辟出一块专门的停车区域。

闸弄口街道红梅社区党委书记孙燕芬听了

记者的转述后，认为沈阿姨这个想法非常好。

社区联系了杭州市天杭实验学校，请该校

的孩子参与儿童专属停车位的设计。经过征集

和评选，最后选出了25张设计稿。

昨天，儿童专属停车位正式亮相，就在红梅

社区“幸福邻里坊”的大门一侧。停车区域的上

方，特意安装了一排遮雨篷。停车区域的地面

是钢琴键盘的造型，墙面上有花花草草的设计。

“小伢儿停车场”的造型风格会常换常新。

“设计图是用磁性贴固定在地面上的，便于更

换。”社区工作人员说，争取让更多小朋友的设

计作品得到展示。

目前的停车位，能停 15 辆儿童滑板车或

10辆儿童推车。

大伢儿帮忙设计
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陈 雷 钱报记者帮，有事我来帮帮忙记者
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帮忙记者 詹程开

在走访中，记者发现，杭州多条线路站点出

入口扶梯确实存在非高峰时段停用现象，且暂

停使用的扶梯均为下行方向，从地铁站出来的

上行扶梯则正常运行。

以地铁 7 号线的莫邪塘站 B 口为例，4 月

16 日（周日）中午 12 点左右，此处下行电梯处

于停运状态，上行电梯可正常乘坐。乘电梯到

地面后，记者看到一张公告，上面写着：“为响应

国家“双碳”号召，倡导低碳出行，共建美丽杭

州，自动扶梯将于部分时段暂停使用，感谢您的

理解与配合。”公告上标明该下行扶梯开启时间

为工作日5点55分至10点及16点至20点。

在已暂停使用的电梯前，不少乘客发现停

梯后会很自然地转走楼梯。但在南星桥站，记

者看到，一对夫妻带着推车上的孩子出游，因为

下行扶梯暂停使用，两人只好抬着推车下楼梯。

在社交平台，地铁站自动扶梯的变化引起

了不少网友讨论。有网友调侃，“8 小时工作制

还双休。”有网友表示理解，“感觉也没啥问题

啊，上下班高峰还是开的，又响应号召又解决人

流多的问题，如果觉得不方便可以坐升降梯

啊。”也有网友认为不妥，“空手倒没啥，有时候

提着行李是真的累”⋯⋯

记者联系了杭州地铁运营有限公司。该公

司工作人员介绍，作为杭州地铁响应“双碳”号

召推行的一项措施，扶梯节能运行自去年起

逐步试点，今年4月13 日起在全线网范围内推

行——只在客流低峰期停用部分利用率低的

出入口下行扶梯，上行扶梯和直梯则不受影响。

该工作人员表示，扶梯节能运行将常态化

开展，但以后会采用分级执行方式，即以地铁站

的客流量为主要依据判断停用下行扶梯的数

量。

该工作人员建议，行动不便或携带大件行李

的乘客，可乘坐直梯，或拨打0571-96600服务

热线，地铁方会协调工作人员及时提供帮助。

杭州读者张女士向钱江晚报记者反映，近期

她乘坐地铁，发现好几个站点出入口处的自动扶

梯都被绿色隔离带围了起来，上面写着“节约能

源，暂停使用”。张女士有点想不通：“旁边通知上

写了扶梯运行时间段，比如建国北路站 C 口的自

动扶梯，只有工作日高峰时间段才开放。我们周

末也要出去的呀，而且要是带着重物去坐地铁，没

有自动扶梯，太不方便了。”

真是这样吗？记者随后走访了杭州地铁多个

站点。 地铁南星桥站地铁南星桥站，，一对夫妻把儿童推车抬下楼梯一对夫妻把儿童推车抬下楼梯

因为班里订了《钱江晚报》，当天下午郑建军组

织孩子们阅读了这篇报道，请他们谈谈自己的感想。

许多孩子对自己能够“上报纸”感到非常兴奋。

“当郑老师发下来的报纸有关于自己的新闻时，

心中更是激动，我这个想当明星的学生也上新闻

了！还放在第二版！”

“作为我们班中的一员，我感到十分开心。不仅

为自己开心，也为班级开心。”

“我写的新闻日记也在上面，非常骄傲，因为这

是我努力换来的结果。”

同时，孩子们对老师为何布置这项课外作业也

有了更深的认识，“认真写感受就会激发兴趣，就会

了解新闻所写事件、时代、人物。这样不但了解了课

外知识，还会拥有从不同角度思考的思维新方式。”

在郑建军的朋友圈里，老师和家长的讨论也非

常热烈。有其他学校的语文老师表示：“学习了，班

级也跟进订阅，读新闻、微评论学起来。”

有学生家长说：“经常会被孩子一些有意思的言

语和观点惊到，潜移默化的改变不止于写作上的进

步，更体现在孩子的眼界、胸怀和三观上，这也是我

理解上更为广义的课程思政。”

还有一位家长说：“坚持着积累着就会不一样，传统

纸媒成了孩子们的好伙伴，也成了亲子交流的途径。”

从读新闻到成新闻主角，孩子们兴奋又骄傲
有家长说：“传统媒体是孩子们的好伙伴”

地铁站下行扶梯，中午为啥关了？
杭州地铁运营方回应：这是常态化节能运行
建议行动不便者乘直梯或拨打服务热线

本报记者 黄玉环

前天，钱江晚报报道了杭州市胜利小学（新城校区）语文老师郑建军为了提

高学生的写作与思辨能力而布置的特别作业：读《钱江晚报》等高品质纸媒，写新

闻微评论（详见4月17日《钱江晚报》2版）。

报道发出后，在老师、学生、家长间掀起不小波动。尤其是对孩子们来说，从

读新闻变成新闻里的主角，这样的经历让他们倍感骄傲。

胜利小学学生认真阅读胜利小学学生认真阅读《《钱江晚报钱江晚报》》


